

Vorwort des Verfassers

Auf den Modell-Eisenbahn-Verein (MEV) Deggendorf e. V. trifft ein Glücksfall zu. Eine Dampflok ist erhalten geblieben, die den Stadtnamen „Deggendorf“ und damit auch einen Bestandteil des Vereinsnamens trägt. Obendrein handelt es sich um eine höchst individuelle J. A. Maffei-Entwicklung.

Der Bayerische Localbahn Verein e.V. rettete im Jahr 1980 die J. A. Maffei-Dampflok „Deggendorf“. Nicht zuletzt der namensgebenden Stadt Deggendorf ist zu verdanken, dass die Lok in ihrer historischen Substanz heute „etwas Vorzeigbares“ darstellt. Wir Deggendorfer Eisenbahnfreunde üben eine Art Patenschaft aus.

Für den MEV bedeutet die örtliche Eisenbahngeschichte stets ein Herzensanliegen. Die Indienststellung der Dampflok „Deggendorf“ vor 90 Jahren gibt Anlass für eine Fortsetzung seiner Fachveröffentlichungen. In der vorliegenden Schrift kommt auch der ehemalige Lokführer Heinrich Probst zu Wort.

Der MEV bedankt sich herzlich bei folgenden Förderern, die diese Veröffentlichung ermöglicht haben:

- Verlag Ebner, Deggendorf
- Florian Jung, Metten,
- Jochen Maier, Plattling,
- Markt Metten, Bürgermeister Erhard Radlmaier,
- Dr. Reinhard Müller, Deggendorf,
- Dr. Henning Ohlmer, Deggendorf,
- Martin Pfeffer, Nationalparkkreisen, Schöllnach,
- Hans-Jürgen Reil, Steuerbüro, Deggendorf,
- Elisabeth Rückschloß, Deggendorf,
- Raiffeisenbank Deggendorf-Plattling e.G., Abteilungsleiter Stefan Gierl,
- Stadt Deggendorf, Oberbürgermeister Dr. Christian Moser,
- Sparkasse Deggendorf, Dispositionsfonds,
- Stadtwerke Deggendorf, Geschäftsführer Franz-Josef Krempchen,
- Dr. Max Thoma, Deggendorf

Der MEV bedankt sich außerdem bei folgenden Personen, die den Verfasser unterstützt haben: Prof. Dr. Lutz-Dieter Behrendt und Erich Kandler, Stadtarchiv Deggendorf; Wolfgang Bleiweis, Schweinfurt; Werner Freiberg, Bayerischer Localbahn Verein e.V.; Andreas Fried, Oberschleißheim; Ralph Hauke,

Viechtach; Helge Hufschläger, München; Florian Jung, Kreisheimatpfleger Deggendorf; Michael Pfeffer, Regentalbahn A.G.

Danken möchte ich allen Bildautoren und Sammlern von Bildern, die in dieser Veröffentlichung genannt sind. Im Fotografenmeister Norbert Neuhöfer, Welchenberg, fand der Autor stets einen kompetenten Ratgeber und Begleiter. Seit vielen Jahren betreut Astrid C. Hahne, Redaktionsleiterin der Plattlinger Zeitung, geduldig meine Presseveröffentlichungen. Ich bin froh, dass Frau Hahne als Lektorin auch diese Veröffentlichung begleitet.

Ich wünsche allen Lesern eine interessante und anregende Lektüre.

Deggendorf, im August 2017

Bernhard Rückschloß